

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, pes. 3.50
Extranjero: 3 0.50

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precio convencional
Respaldo de definitiva: desde 5 pesetas mensuales
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25.

Redacción e imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

EL MAL

En el mundo no debía existir el mal, dicen los enemigos de la Providencia. Y lo que a primera vista más choca, es que hasta la Providencia tenga enemigos. Pero bien pronto tiran del velo, y añaden. Porque si Dios es infinitamente sabio pudo evitarle; si supo y no pudo, no fué infinitamente omnipotente; y sino quiso, no fué bueno.

En esta irrespetuosa acometida no se deslinda la naturaleza del mal a que se alude. El mundo, como limitado y finito, podrá ser defectuoso, porque podría ser mejor, ó porque pudo Dios hacer otro mejor. Innegable es, y así se puede contestar, que Dios puede hacer otro mejor, pero esto se prueba que el nuestro no sea bueno en sí mismo, porque de que pueda existir otro más perfecto no se sigue que éste no lo sea.

Si las cosas son limitadas, y los bienes todos del mundo caducos como la vida misma, no se por qué todo esto, que está en la naturaleza de las cosas y del hombre mismo, haya de ser llamado un mal. En la naturaleza del fuego, está el quemar, en la del aire transmitir las epidemias, y en la del agua el sofocar y el ahogar, y no obstante nadie hay que llame a estos elementos males físicos.

Dicen asimismo los enemigos de la Providencia, hablando también en general, que el mal está en el mundo, ó en la sociedad, en mayor proporción que el bien. A esta afirmación contestaba Leibnitz, con gracejo: «Podrá eso ser verdad, pero en esta población en que vivimos, yo veo más casas que hospitales». Y otro sabio decía: «Si en el mundo todo fuese bienes, sería todo él una comedia, en la que no habría más que héroes».

¿Por qué en el mundo, añaden algunos, no hablamos de ser todos ricos? ¿Y por qué en un órgano, digo yo, no habían de ser todos los tubos iguales? Lo que sí sucede, es, que muchas veces confundimos el mal con el bien, y así como en el órgano para que resulte la armonía, no pueden ser todos los tubos ó sonidos iguales, así también hay muchos males, ó mejor dicho, no hay ningún mal, que no esté ordenado al bien.

El hambre y la desnudez, son los agujeros ó males, que nos libran de la ociosidad, ó nos ngan al trabajo; la sed nos prepara el placer de beber; si no hubiese sombras en un cuadro, no se apreciarían las bellezas de la luz, sin las pausas no ha-

bría belleza ó armonía en el canto, y sino hubiese pobres, no tendrían valor las riquezas.

Esto aparte de que muchos de los que se consideran males, no son en rigor sino positivos bienes. Los perros y los maniqueos, consideraban las moscas y otros insectos, como causa de las epidemias, siendo en realidad, poderosos agentes que destruyen inmensos materiales de putrefacción, que pudieran infectarnos. Hoy mismo se dice que los microorganismos y los microbios, son causa de nuestras enfermedades.

De los microorganismos antiguos, no hablemos, el mundo les debe grandísima parte de su construcción geológica bastando recordar como prueba, que las rocas cretáceas, están formadas por sus restos ó caparazones. Y de los microbios solamente puede decirse, que son los verdaderos administradores de la vida orgánica, y aparte de los que laboran en nosotros para producir fermentos y sostener nuestra vida, con sólo fijarnos en los del mundo exterior, hallamos, que sino fuera por ellos, se irían acumulando en cantidades enormes, los restos de materia orgánica que dejamos los macrobios ó seres superiores, y como los primeros materiales indispensables para la vida, son limitados, no tardarían en agotarse; pero los tan maldicidos microbios, tienen la importante misión de desorganizar y descomponer, mediante la putrefacción y licuefacción, todos los materiales orgánicos y de restituirlos al reino mineral, donde vienen a ser de nuevo tomados por los vegetales, que los asimilan y preparan otra vez, para la nutrición de los animales superiores, cerrando así el círculo que constantemente recorre la ateria.

Resulta de todo esto, que hay cosas que consideradas como males, no son en rigor sino condiciones precisas para el bien, y que bien estudiadas, hasta sirven para realizar más la armonía del Universo.

Hasta en los mismos errores fundamentales, que palpitan en las cosmogonias antiguas, se ha pretendido salvar la naturaleza del bien. Equivocando el concepto del mal, y por no atribuírsele como es natural a Dios, surgió en el magismo persa, ó de Zoroastro la idea de Ariman ó el principio del mal. Mas lógicos, indios y chinos, localizaron el mal en la caducidad ó defecto de las cosas, y digeron, que el Espíritu de la verdad, había encargado a Brahma de la creación y que la acción de este

es buena, ó personificada en Vismí en cuanto crea, y mala en Siva en cuanto destruye, y de aquí la Trimurti china.

En cambio de esto, y ya que en el orden físico, la limitación de las cosas no puede ser llamada un mal, surge en el mundo moral y por el olvido de los preceptos morales, el mal verdadero, ó sea la trasgresión ya de la ley natural ó de los avisos de la conciencia, ya la de la ley escrita ó revelada y la de la positiva, ó de nuestras leyes, sin otra razón que la de ser el hombre libre, y éste por serlo, y en el uso ó abuso de su libertad, faltar á sus deberes ó cumplimiento de la ley.

De aquí que la libertad, sea la garantía de nuestra suerte futura, y de nuestra corona si obramos bien y la causa del mal personal y social, si de ella hacemos mal uso; relación estrechísima que existe entre el bien y el mal, en medio de los cuales, está el hombre con su facultad de elegir. Esta es la grandiosa trascendencia é importancia de la libertad humana y el verdadero origen del mal, de la trasgresión de la ley ó del pecado.

Ildefonso Rodríguez y Fernández.

Nota del día

LA ÚLTIMA HOJA

Acabo de arrancar la última hoja del almanaque de este año.

Después de verlo, he sentido un vago estremecimiento.

Aquella hoja que rueda por los suelos, representa la página postrera de un libro que hemos escrito durante los trescientos sesenta y cinco días del año que acaba.

Dulces recuerdos; horas tristes y alegres; anhelos sat sfechos y esperanzas fallidas; todo cae con esa leve hoja de papel que es un símbolo.

El paso de un año á otro significa un salto en las tinieblas.

Sabemos de donde venimos, pero no á donde vamos.

El año que pasa, es el amigo que nos abandona; y el año que llega, es el poder desconocido que nos sale al camino.

A él nos entregamos con recelo, ignorando la suerte que nos prepara.

En esta breve marcha de la vida, empujados por fuerza misteriosa, andamos, andamos siempre, dejando tras de nosotros afectos íntimos, recuerdos queridos, y vislumbrando allá en lontananza, al término del viaje, una incierta y vaga claridad, como la de la aurora, donde habrán de decidirse nuestros futuros destinos...

SOMBRA Y LUZ

¿Han sido, han podido ser nunca las estrellas errantes las guías del marino? Nuestro Prelado en su discurso de 21 de Octubre último.

No está la pluma para cantar las alegrías del vivir y no obstante sus trazos tienen el papel del grato matiz de la esperanza. La sociedad camina sin fé, sin aliento; quiere romper los lazos que unen la tierra con el cielo, el hombre con el Dios; quiere porque es preciso, según los esclavos de las sectas entronizados en el poder, dar al hombre algo que sustituya las quimeras de más allá de las nubes, y para buscarlo, como paso de avance, goza con escuchar en las calles la blasfemia inmunda, en la prensa saborear descarados insultos contra todo lo augusto y sacrosanto; y menospreciar groseramente en toda ocasión á la Religión con sus altos representantes: el templo de las leyes, es una confusión, una sangrienta aunque disimulada guerra entre sus prohombres; alacranes que se destruyen unos á otros sin piedad y el individualismo se excede tanto que raya en la locura; la cordura y el raciocinio han huido de las inteligencias excepcionales y ensalzando la libertad en todos instantes, tenemos que vestir luto por la libertad maltrecha y moribunda.

¿Pobre España, que promete recoger las vibraciones de Combes y Viviani, llegando, como ellos, á la persecución de la inocencia y de la virtud, á las violencias más inauditas y sañudas que las del impío Diocleciano?

¿Por qué pues estos pobres trazos tienen matiz celeste, halagador? porque yo veo dos cuadros opuestos de sombra y de luz, de vida y de muerte, como veía Gabriel y Galán dos paisajes: el uno soñado y el otro vivido... como á él me enduza la vida, el soñar que mañana, horas después que los albores del nuevo día desciendan sobre nosotros, se inauguraré espléndida, radiante, sin ruga, sin sombra, sin mancha, immaculada como las hebras del sol dorado, la Congregación de la Doctrina Cristiana, estrella anunciadora del triunfo de la Religión, del retorno de la sociedad atea ó indiferente á la verdad y al bien.

Porque mañana en nuestra bella grandiosa Catedral, ante el purísimo niño Dios, con la aparatosa solemnidad de todos los actos del culto de la Iglesia romana renovará la niñez,

esperanza fundadísima de la Religión y de la Patria, sus hermosas promesas del Bautismo y los católicos de espíritu y de verdad, con las rodillas dobladas en las baldosas, que regaron con lágrimas transparentes de fe, las pasadas generaciones, elevarán á lo alto consoladoras plegarias y como notas vibrantes de amor jurarán cooperar y ayudar á esta gloriosa enseñanza de la Iglesia, uniéndose en espíritu á todos los fieles de España; á todos los creyentes del mundo.

Aquí donde toda razón parece extinguirse, donde todo rumor de virtud parece disiparse en el seno del viento, donde la confusión y la duda es patrimonio de las inteligencias por obra de cuatro atópicos ambientes se depositarán en los entendimientos; desde mañana, con organización armónica admirable, ideas fijas y salvadoras, principios eternos é infalibles del todo necesarios; por que ¿han sido, han podido ser nunca estrellas errantes las guías del marino?

Desde mañana á las generaciones nuevas se enseñará el catecismo en todas las parroquias, ese libro de oro, compendio de toda la Teología, substancia, esencia de la fé; base indispensable de la vida del catolicismo, que contiene en germen todo cuanto necesita la Iglesia y la sociedad que aprenden los súbditos; él hizo grandes á los Reyes Católicos, al genial Cervantes, que le sabían y le practicaban; esto consuela, porque esta posición es la más ventajosa; de ella depende el éxito de la guerra empeñada entre el cielo y el abismo; la verdad y el error; el bien y el mal.

Hoy se cumple la profecía de un ilustre penador español que decía: no puede dudarse, háy que escoger entre un régimen esencialmente cristiano ó el petróleo.

Y el Pontífice, desde las luminosas alturas del Vaticano, atento á todas las miserias, muestra á la Comunidad el resurgimiento, el camino de luz y vida en el conocimiento del catecismo y los obispos, vigías incansables y ardientes de celo como él, han extremado los medios de que disponen para inaugurar esta labor gloriosa, que ha de ser constante, duradera, de frutos opimos y superabundantes.

Y es triste en estas circunstancias críticas ver cómo muchas católicas desoyen la voz del Papa, que les dice dulcemente: «El que sea del Señor, júntese á mí; y la de los ilustres Príncipes de la Iglesia, que repiten

Folleton del DIARIO DE AVISOS (125)

SIBILA

NOVELA DE

Octave Feuillet.

Al día siguiente tuvo lugar la ceremonia de los funerales en la iglesia de San Sulpicio, con una mezcla de pompa y de austeridad que recordaba á la vez los honores merecidos y la digna pobreza del joven sabio.

Al entrar en la iglesia, Raul vió en un lado una mujer vestida de negro, cuyo aire de juventud y elegancia le conmovió, y sintió un frío estremecimiento correr por sus venas. Era Clotilde, en efecto, que conducida por el gusto de emociones fuertes y dramáticas que es propio en las mujeres de su especie, ó tal vez por algún secreto sentimiento de remordimientos y de piedad, había buscado aquel espectáculo.

De cuando en cuando la baronesa lloraba bajo su velo. Aquellas lágrimas eran sinceras, pero lloraba más bien por ella que por la vic-

tima de su cruel amor. Su destino parecía extenderse ante sus ojos, á la lúgubre luz de los hachones de que la iglesia estaba llena, y su porvenir la aterraba. Se acordaba con ternura de las escenas felices de su infancia, los bosques y los campos de Ferias y sobre todo de la paz que allí había dejado.

En medio de aquellos recuerdos tuvo uno que se levantó de repente ante ella y que la asedió con una extraña persistencia: Fué la visión del loco Feray, tendido sobre el empedrado del patio de Ferias, levantando con esfuerzo los hierros y cadenas ensangrentados de que le había llenado, para dirigirla con la mano como una de las trágicas profetisas de Maeboth, una vaga amenaza de realidad y desgracia.

Hacia el medio día, el conde de Chalys, después de haber cumplido hasta el fin su doloroso deber, entró en su hotel. Se había retirado á un gran salón del cuarto bajo, cerrado hacía mucho tiempo, y donde la luz penetraba apenas por una ventana de donde había quitado las cortinas, cuando la puerta se

abrió de repente y un criado se presentó con timidez:

—Ha venido la señora que el señor conde espera—dijo.

Raul se levantó con impaciencia, contestando:

—Yo no espero á nadie.

No había acabado la frase, cuando Mad. de Val-Chesnay se presentó en el salón. El criado se retiró al instante.

Clotilde se había quedado inmóvil ante Raul. Su velo, echado sobre su rostro, dejaba ver su palidez ardiente y el brillo de sus ojos. Bajo su traje de luto, adornado con flecos de azabache, su soberbia figura, su gracia sombría y su altiva hermosura resplandecían con un brillo deslumbrador. Raul la miró entre indeciso y colérico: ella levantó el velo y le dirigió una mirada suplicante.

—¿Qué queréis?—dijo duramente el conde.

—Vuestra piedad, Raul.

—¡Os la niego!

Después se volvió, y dando algunos pasos, la dijo:

—¿Sabéis que se ha suicidado? Si no lo sabéis, os lo digo. Si lo sabíais, es un atrevimiento el presentaros aquí.

—¡Lo sabía!—murmuró.

Y arrojándose sobre un diván, ocultó su cabeza entre los cogines de seda, y sollozó largo rato.

Raul recorrió con precipitación toda la oscuridad del inmenso salón, y deteniéndose bruscamente en frente de ella, dijo:

—¡Por favor, señora, acabemos! Todo esto es inútil y repugnante.

Clotilde levantó la cabeza y dijo:

—Pero en fin, ¿sabéis bien lo que ha pasado? ¿No sois vos quien me ha impulsado á ese vértigo... cuyas consecuencias hemos visto? ¿No me habíais pedido mi amor? ¿Lo he soñado acaso? Y el día en que os he pertenecido, no me habéis torturado, humillado, desesperado... entrebados á otra mujer ante mis ojos? ¡Y me rehusáis hoy una frase de piedad... una palabra de perdón! Y además, ¿qué tenéis que perdonarme, si no es el haberos amado demasiado fielmente, á través de ese

SUS ecos salvadores compenetrados con el sucesor de Pedro; y no es menos doloroso ver a los católicos indiferentes é inactivos dormir tranquilos al borde del volcán masónico...

Es triste pasar la vista por las hermosas líneas de nuestro celosísimo Obispo, publicadas en el «Boletín Eclesiástico» de la diócesis de 20 de los corrientes, trenos de su alma herida, en los que se lamenta de la falta de cooperación de muchos padres a esta obra de educación la única que puede ser activa y germinadora del bien...

En vez de decir todos que somos eminentemente católicos y contentos con esto, después de estar tranquilos; hemos de callar y tener como lema de nuestras vanidades de pensar y de sentir el fruto de nuestras obras...

Despertemos pues todos, como leones heridos en el costado, y cumpliendo con un deber sacratísimo, ayudemos con sinceridad, entusiasmo y valentía a la obra civilizadora del catecismo; unámonos todos a la persona venerable de nuestro obispo...

Y en tanto engrandecemos nuestra Patria, soñemos con el ayer; gozemos con la única leyenda de nuestros padres.

Ferrari

De instrucción pública

Presupuestos escolares

Los remiten a la Junta provincial de Instrucción pública, para su aprobación, informados debidamente por las Juntas locales de sus pueblos respectivos, los Alcaldes de Cascajares, Collado Hermoso, Otones y Valierna de Pedraza.

Cuentas de material

El habilitado del Magisterio, del partido de Sepúlveda, remite a la Junta, las cuentas del material de adultos, del segundo semestre del corriente año, correspondientes a aquel partido, faltando por rendirlas los maestros de Adealengua de Pedraza y Santo Tomé del Puerto.

Ingreso

Don Eloy Luengo, habilitado del Magisterio del partido de Sepúlveda, participa a la Junta haber ingresado en la sucursal del Banco de España, en esta Capital, la cantidad de 568,75 pesetas, con destino a la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de los descuentos verificados a los maestros de aquel partido en el mes actual y remite el correspondiente talón del Banco que acredita dicho ingreso.

Solicitud

Doña Eleuteria Alonso Toledano, solicita de la Junta, se abra una información testifical, para cobrar haberes devengados por su difunto esposo D. Baldomero Gómez Ruizpeira, maestro que fué de Carbonero de Abusán.

Mariposeos

EL NACIMIENTO

«Yo tengo un nacimiento que ante mi ingenuidad es de esplendidez insustituible...»

Mi padre lo ha compuesto y cuando lo arreglaba con esmero, cuidando de todo los detalles estaba muy alegre, como cuando le acarician mis pequeñas manos infantiles; y es que debían aborrear en su alma, como un halago, el recuerdo de sus nacimientos queridos, muy bellos también... ¿Dónde estarán aquellos nacimientos? ¿Qué ha sido de ellos?... Me preocupa de veras la desaparición de aquellos muñequitos y de aquellos campos de Babilón por que ante mi nacimiento adorado, no puedo comprender que puedan abandonarse nunca ingratamente estos objetos queridos que parecen ser pan del alma como cajas infantes de una música espiritual, sutilísima y apacible que endulza la vida.

¡Qué hermoso está mi nacimiento iluminado por sus lucécitas rutilantes!...

...A lo lejos tiene unos peñascos tenebrosos y oscuros, cuyas cimas hía de blanco la nieve; sobre ellos un cielo azul con doradas estremitas, ante las que culebra, radiosa y brillante, la estrella de larga cola plateada que guía a los reyes magos a Babilón, montados en sus atrosos alazanes, luciendo sus coronas majestuosas y los inconfundibles capotes con escavinas de armiño...

...Disparramadas por la campiña, junto a los caminitos enarenados y entre agrestes monstruosidades están las blancas casas con ventanales diminutos, que parecen traslucir algo de la felicidad íntima, sedante y mística que deben albergar en su interior...; a la puerta de alguna de estas casucas lugareñas hía una anciana abuela un tejado sutil, interminable que parece ser el de las ilusiones que visten de rosa a las almas infantiles...

En algunas de estas cosas hay pintado un reloj ó pone «médico» ó «peón caminero»; y de estos detalles que llama pequeños absurdos, se ríe mi hermano mayor, al que no comprendo con mi fe recóndita que venero estas cosas solemnes y graciosas que me arroban tiernamente...

Un molino con sus grandes aspas estáticas emerge de una ladera...; por los caminos, labriegos abnegados y pios llevan un presente al rey de sus almas, y los que son más pobres llevan su pandereta ó su zampaña que le ofrendará en sus notas alegres; el gozo de sus pechos que festejan con la melódica alabanza a su Dios; otros conducen un pensamiento delirante ó una plegaria ferviente, como hoocausto humilde para el niño que rodeado de sus santos padres y del buey y la mula sensibles y nobles lloran—según dice la canción—en el viejo portañón ruinoso...

¡Todo es encantador en mi nacimiento que parece un mundo animado ante mi fantasía atocada y candorosa de niño! ¡Todo es encantador!... sus lavanderas trabajadoras, sus angeles alados que anuncian la buena nueva, la alegría celestial que hace bailar a los campesinos, que mueve a los viejos hacia el portal venturoso, encorvados sobre sus caballos, llenos de esperanza infinita...; los diversos animales que hay desparrramados por las praderas y los caminos... los apriscos con sus dulces ovejas... el musgo con su color precioso, verde esmeralda con matices dorados, tan sedoso, tan suave; que da gusto acariciarle; y con su olor embriagador, excepcional, terroso olor a humedad, que habla de los nacimientos y de los días felices de Navidad... Y también me encanta la brillantez irisada, fulgida y sugestiva de la escarcha que matiza relumbrentemente las cimas de las cordilleras...

¡Qué divino es todo esto! ¡Pero cómo lo engrandece lo que hay interpuerto entre mi alma y el pequeño país mitológico, la terea maravilla neblinosa que semeja una lente de aumento, y que se compone de la poesía fabulosa, de la poesía pasto-

ral, saturada de sencillez, de la poética ambiente de aquellos acaecimientos majestuosos, con algo de elegía por la suerte del recién nacido, con mucho de égloga, de franca canción de alegría por la fraternidad sencilla y el amor humilde de aquellos labriegos!...

¡Étrea poesía pollicroma que agranda idealizándolas correctamente, con exuberancia ubérrima, a las pequeñas nonadas que forman mi nacimiento incorrecto! ¡Bandita seas!...

Exaltado he cogido mi pandereta y he sentido en mis labios de niño la poesía fresca de un villancico que parecía querer desgranarse en notas cristalinas...; pero he notado que con peligro de fuego está caído junto a una vela un arbolillo, y al ir a enderezarlo he visto reflejarse mi rostro en el espejo que imita un lago y un arroyo en el nacimiento... ¡Triste decepción! Ante él he comprendido que ya no soy un niño, y que había soñado esterilmente ante el juguete de mi hermano pequeño que está dormido junto a mí...

...¡No debía de haber espejos en los nacimientos!...

Con amargura he mirado otra vez el de mi hermanito y me he dicho un tanto consolador: ¿Qué importa que ya no sean de un niño mi expresión si mi ama es infantil todavía?

Un poco me refriera mi reflexión; pero ya no soñaré más esta noche buena... ¡Maldito espejo!

Ramón Gómez de la Serna y Pulgarcito

Diciembre 24-1906

COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada el sábado último por la Comisión provincial, se tomaron los siguientes acuerdos:

Devolver al señor Gobernador civil los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Pajares de Fresno, Marugán, Monterrubio, Linares, San Cristóbal de la Vega y Domingo García, en solicitud de autorización para establecer arbitrios extraordinarios, enjugar el déficit que resulta en sus respectivos presupuestos municipales para el año 1907, informándole que procede elevarlos a la Superioridad, a fin de que se conceda a los Ayuntamientos citados la autorización que solicitan.

—Que se complete el expediente incoado por el señor inspector de 1.ª enseñanza de la provincia, en reclamación de 171,60 pesetas, importe de las dietas devengadas durante el mes de Noviembre último, por visitas extraordinarias, giradas a varias escuelas de esta provincia, acompañándose certificación de los acuerdos de la Junta provincial de Instrucción pública, por virtud de los cuales ha girado las mencionadas visitas.

—Delvover al negociado correspondiente el expediente tramitado por Simón Martín Cantalejo, vecino de Santo Domingo de Pirón, en solicitud de que le sean abonados por el tiempo reglamentario, los gastos de lactancia para una hija suya llamada Damiana, por haber fallecido su madre, ordenándole comuniqué el número que haya de corresponder a la niña en cuestión, en el turno de pretensiones, toda vez que están cubiertas en la actualidad las plazas correspondientes al partido de Segovia.

—El ingreso en la sección de lactancia de los niños que a continuación se expresan:

Isidora García González, hija de Sebastián García, vecino de Carabias.

Froilán Cuenca y Cuenca, hijo de Eugenia Buena, viuda y vecina de Vegafria.

Emiliano de la Cruz Ajo, hijo de Epifania Ajo García, viuda y vecina de Nava de la Asunción.

Estanislada Rovira Rodríguez, hija de Rafael Rovira, de Santa Santa María de Nieva.

—No haber lugar a resolver respecto a la instancia suscrita por el Ayuntamiento de Aguiñiente, en nombre de aquel vecindario, en su-

plica de que sea revocado el acuerdo de la Excm. Diputación de fecha 4 de Octubre último, por el que fué desestimada la pretensión que dicho pueblo hizo para que se le condonase las contribuciones por pérdida de sus cosechas, por no estar dirigida a la Corporación competente, significándole que puede reproducirla si lo estima oportuno, dirigida a la Excelentísima Diputación:

—Acceder al ingreso en el departamento de observación de los Establecimientos provinciales de Beneficencia del presunto alienado Amadeo del Pino Gómez, de 11 años de edad, hijo de Frutos del Pino Sanz, viudo, jornalero y vecino de la villa de Rianza y que una vez que tenga lugar su ingreso, se interese al solicitante acuda al juzgado de 1.ª Instancia del partido de Rianza, a los efectos del artículo 6.º del R. D. de 19 de Mayo de 1885, siendo satisfechos por los fondos provinciales los gastos de su estancia y en caso los de traslación del referido enfermo al manicomio.

—Manifestar a los cinco vigilantes de la Cárcel de esta población, respecto a la instancia que han dirigido solicitando se les conceda una cantidad con cargo al presupuesto del correccional, para atender al pago de alquiler de casa habitación, dado lo exiguo de sus sueldos se dirijan con su petición, si lo creen oportuno, a la junta local de prisiones para que ésta, si lo encuentra arreglado a justicia, proponga en su día lo conveniente a esta Corporación.

—Aceptar y aprobar el presupuesto confeccionado por la Junta local de Prisiones para atender a los gastos del Correccional y Cárcel de Audiencia, para el próximo año proponiendo algunas pequeñas modificaciones.

CARTERA DE MADRID

Notas políticas

Dijo ayer el ministro de la Gobernación que, usando de las facultades que la ley provincial le confiere, había nombrado de real orden en las vacantes existentes en la Diputación provincial de Madrid a los señores don Isidro Urbano, Gómez Vallejo, González Rojas, don Celso Lucio y Baños.

Manifestó también el conde de Romanones que podía considerarse casi seguro que algunos de los nuevos gobernadores que serán nombrados muy en breve tomen posesión de sus cargos el día 2 del próximo mes de Enero.

Las palabras del ministro respecto de este último particular, constituyeron para los que le escuchaban una prueba concluyente de que la combinación de gobernadores que venía anunciándose está ya firmada.

El año que se va

Decrépito ya, después de haber cumplido su misión luchando con los azares del destino, a hundirse va en la inmensidad del antro eterno de lo que pasó para siempre, no dejando tras de sí más que el liviano recuerdo sobre el que no tardará en colocar el olvido su losa funeraria, sobre la que un día ha de grabar la historia el epitafio de su crítica.

Un paisaje de crudo invierno con sus matices de escarchas y nieves sirve de mortaja al año que acaba, como el frío ambiente de la vejez, envuelve en sus helados pliegues las postrimerias de esta vida. Y vendrá el año nuevo lleno de ilusiones y esperanzas como gladiador inexperto lanzado a la palestra del mundo para ir gastando en su combate las lozanas de su fogosa juventud y seguir después, por inmutable ley, el derrotado que tiene trazado en la eterna etapa del tiempo y el espacio.

¡Año de 1906! hoy inspiras ya esa cariñosa piedad, que sirve de aureola augusta en la soledad del sepulcro.

Fernando Rivas.

31 Diciembre, 1906.

Tesorero fugado

Desfalco de 60.000 duros

Ayer fué tema de todas las conversaciones entre militares la desaparición del señor L. T., capitán de Infantería, que ejercía el cargo de tesorero del Centro del Ejército y Armada, coincidiendo con haberse echado de menos, al verificar un arqueo en la sala de la Sociedad, unos 60.000 duros, parte en metálico y la otra en papel del Estado.

El referido señor, al acercarse la época de renovación de Junta, trabajó para ser reelegido. Verificada aquella no pudo lograr sus deseos, y entonces evadió verificar un arqueo con varios pretextos.

Solicitó licencia por unos días para ir a Zaragoza, y desde entonces no han vuelto a saber nada de él ni sus jefes ni sus compañeros.

Sospechando algo los individuos de la Junta directiva, determinaron descerrar la caja de caudales, encontrándose con la falta de esas cantidades después de verificado un arqueo.

La noticia ha causado gran impresión, habiéndose dado las oportunas órdenes para que se averigüe el paradero del expresado señor.

NOTICIAS

Manuelas y Manueles

Mañana celebrarán su fiesta onomástica, las señoras de Lecea (D. Carlos), de Carral (D. Fernando), señora viuda de Matos, señoritas de Lainez, Molina, Arribas, Marcos y Moreno, y los señores de Bonet, Bermejo y Ceballos Escalera, Gaudens Sabaté, Vega Arango, Reyes, García Herrero, Pardo, Yáñez, García, Bermejo, Inés, González Díaz, Ramos y otros.

A todos les deseamos muchas felicidades.

El General Beunasser

En Palma de Mallorca, donde se hallaba en situación de reserva, ha fallecido el general de División, Excmo señor don Pedro Beunasser, procedente del Cuerpo de Artillería.

Era hermano político de don Manuel Entero (q. s. g. h.), y vivió durante bastantes años en Segovia, ejerciendo el cargo de profesor del Colegio de Artillería, cuando éste se hallaba instalado en el Alcázar.

Descansa en paz el ilustre finado, y reciban su atribulada esposa, sus afligidos hijos, y la familia toda, y entre ésta y muy especialmente sus sobrinos los señores de Entero (Don Saturio, don Anselmo y don Martín), la expresión de nuestro sentido pésame por tan dolorosa é irreparable pérdida.

La Unión Calesera

Ha quedado constituida en Segovia la Unión calesera entre todas las empresas de carruajes, y desde mañana empezará a hacer aquella su servicio a la estación y a domicilio, con arreglo a la tarifa oficial aprobada por el gobernador civil.

Robo de gallinas

En la noche del 26 del actual le fueron robadas de una cuadra de su propiedad, al vecino de Madrona, Santiago García Ayuso, trece gallinas y un gallo.

Para practicar el robo los rateros fracturaron la cerradura de a puerta de la cuadra en la que se hallaban las aves.

La guardia civil de Navas de Riofrío, practica activas gestiones sin resultado hasta la fecha.

Casino Militar

En esta elegante sociedad, se comerán las uvas, a las doce de esta noche; y mañana, a las nueve y media se celebrará una agradable reunión que promete estar muy concurrida.

Proyecto de conducción de aguas

Por el Excmo Sr. Don Luis Bustamante ha sido presentado en el Gobierno civil, negociado de Fomento, un proyecto para la conducción de las aguas sobrantes de la cárcel Modelo de esta Capital, a la huerta de la Casa Grande, finca de su propiedad.

Dicho proyecto, está acompañado de planos, presupuestos y cartas de pago.

Víctima de larga enfermedad, ayer falleció el segundo teniente de la escala de reserva, D. Toribio Martín (q. e. p. d.)

Esta tarde ha sido conducido el cadáver al cementerio, asistiendo al triste acto todos los compañeros del suado, y numerosos amigos de éste.

A la atribulada familia enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

HISTÓGENOL LLOVET (ARSÉNICO Y FÓSFORO ORGÁNICOS)

Podroso estimulante de la nutrición y asimilación; da resultados sorprendentes en las enfermedades conutivas y estado de decaimiento. Indicado en la tuberculosis, anemia, neurastenia escrófula, raquitismo, paludismo, diabetes, etc., y siempre como el más poderoso reconstituyente del organismo.

Precio: 6 pesetas frasco.—Deposito: Farmacia Laboratorio Llovet, Segovia, Escuderos, 4.

En atención a la festividad del día, mañana no se publicará DIARIO DE AVISOS.

Fé de erratas

En el artículo titulado «Importante» que publicamos en nuestro número del día 28, suscrito por nuestro colaborador don Idefonso Rodríguez, aparecieron las palabras «Pern qu cab-zal», cuando queríamos decir «¡Jezú! ¡qu cab-zal!»

El buen juicio de nuestros lectores habrá subsanado esta falta.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que durante unos días le ha retenido en cama, nuestro querido amigo el celoso inspector de la policía gubernativa, don Faustino Jiménez.

Lo celebramos.

A cobrar

Los señores maestros jubilados y pensionistas, pueden cobrar sus haberes del 4.º trimestre de 1906.

Horas, de 1 a 2 de la tarde.

Un dependiente de la confitería de don Fermín Bansa, se hallaba esta tarde con un hijo suyo en brazos, cuando éste se sintió repentinamente enfermo, falleciendo a los pocos momentos.

La impresión del padre ante tan rápida e inesperada desgracia, no es para describirla.

El público se apercibió del doloroso accidente, arremolinándose a las puertas del indicado establecimiento.

En el Gobierno Militar se ha recibido un telegrama del señor ministro de la Guerra, ordenando que las tropas que fueron licenciadas por todo el mes de Diciembre no se incorporen hasta el 21 del próximo mes de Enero.

Misa nueva

El día 4 de Enero, celebrará por primera vez el santo e incruento sacrificio de la misa en la iglesia de San Lorenzo, de esta ciudad, el joven e ilustrado presbítero, don Plácido González Mateo.

Será padrino de altar, el párroco del Salvador don Luis Díaz Cazorro; y padrinos de manos, lo serán don Joaquín Mateo Martín, distinguido presbítero, y doña Ana Faustina González Mateo, tío y hermana respectivamente del nuevo presbítero.

Ocupará la sagrada cátedra, don Demetrio Lainez y Ortiz de Paz, director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Por adelantado enviamos nuestro parabién al señor González Mateo.

Licencias

En el Gobierno civil se han expedido dos licencias de caza a favor de Marcelino Martín de la Fuente y Pedro Esteban Velázquez y una de galgo a nombre de Pedro Callejo de Lucas.

Real orden sin efecto

Por reciente Real orden de la Dirección general de Correos y telégrafos ha quedado sin efecto, la de fecha 10 de Noviembre último en lo relativo a la supresión de la conducción del correo de Segovia a Valladolid y al establecimiento de las de Segovia a Cuéllar y de Valladolid a Cuéllar que había de anunciarse a pública subasta, continuando el servicio del transporte de la correspondencia entre Segovia y Valladolid, verificándose en la misma forma que se venía practicando hasta la fecha.

El día 2 del próximo mes de Enero, y bajo la presidencia del Excmo. señor Gobernador Militar, se celebrará la revista de dicho mes, ante el Comisario de esta plaza, don Alejandro Bernal.—San Quirce 6.

En atención de ser, de cuatro a cuatro y media de la tarde del día de mañana la inauguración de la Doctrina Cristiana el ejercicio de San Antonio el Real como primer martes será a las tres menos cuarto.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos, tengan o no dolor, se curan con el Elizir Estomacal de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita dolor.

Casa de Socorro

Han sido curadas en este Establecimiento, las siguientes personas: A las siete y media de la noche del sábado Juan Maganto de 43 años, el

cual fué en completo estado de embriaguez.

—A las diez de la noche del mismo día fué llevado en una camilla y acompañado de dos guardias, Feliciano Vallejo de 43 años, para ser curado de una dislocación en la región tarsiana del pié izquierdo; una vez practicada la primera cura fué conducido en la camilla al Hospital.

A las cinco de la tarde lo fué Manuel Toyal de 22 años, de un hemón difuso en la región cárvica y parte media superior de la mano izquierda.

Y por último, a las ocho y media de la noche, acompañado de dos guardias se presentó en estado de embriaguez, Serafín Martín de 58 años de edad.

Una vez curados pasaron todos a sus respectivos domicilios.

Se nos ruega hagamos saber a los señores que se han adherido al banquete con que el día 8 se piensa obsequiar al joven escritor, D. Luis Costa, que puede recoger sus tarjetas en la conserjería del Casino de la Unión, y en la imprenta de D. Antonio San Martín.

Gimnasio Municipal

Esta tarde se ha inaugurado oficialmente el Gimnasio municipal, instalado en el local del antiguo café de San Martín.

De él ya tienen noticias detalladas nuestros lectores, por a información que publicamos hace pocos días.

Al acto de la inauguración ha asistido una comisión del Ayuntamiento, presidida por el teniente alcalde D. Antonio Herrero, y los concejales señores Berrocal, Santinista y Baeza.

También asistieron representantes de la prensa.

El Director del Gimnasio Sr. Martínez, explicó minuciosamente el funcionamiento de los distintos aparatos.

La comisión se mostró muy complacida del acierto y orden que han presidido en la instalación, no escatimando los elogios al Director Sr. Martínez.

Este obsequio expéndidamente a los invitados, con profusión de dulces, vinos y habanos.

Parece ser que los alumnos de las escuelas públicas tendrán en el gimnasio clase alterna, de cuatro a cinco de la tarde.

Deputadorlo Venus

Es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el Agua Real.

Sociedades

En «La Górgona Azul» se representaron anoche las esplendidas obras «Parada y Ponda» y «Zorandaj» que fueron admirablemente interpretadas por distinguidos aficionados, cuya esmerada labor fué premiada con muchos aplausos.

Terminada que fué la parte teatral se bailó un par de horas, abundando entre la concurrencia, muchas y muy bonitas muchachas.

Mañana se pondrá en escena el precioso drama titulado «Una limosna por Dios» y el sainete titulado «La Estatuza fingida», terminando la velada con el imprescindible baile.

Juzgado municipal

H y se ha inscrito en este Centro la defunción de Victoriano Casas Herrero, de 41 años casado, y ningún nacimiento.

Programa de las obras que interpretará la banda de la Academia de Artillería mañana de tres a cinco de la tarde.

Primera parte

Sal molina, pasodoble.—Marquina. El anillo de hierro, prelude.—Marqués.

Segunda parte.

Los apuros en el mundo, preludio y couplets.—G. Sastre. Aires catalanes, Potpurri.—Rivera. Les vicnnavises, pasodoble.—Lüneke.

Boletín religioso.

Santos del día 1.º

San Manuel.

Cultos para mañana

En la Catedral.—En la misa mayor, a las nueve y media de la mañana, predicará, sobre el misterio del día, el M. I. Sr. Dr. D. Nicolás Ruiz Rueda, Cañónigo Magistral; y a las cuatro y media de la tarde, hora en que habrán de haber llegado a dicha Santa Iglesia Catedral procesionalmente de las iglesias designadas como Centros Catequísticos, los niños y niñas ordenados y

presididos por el venerable clero parroquial y los maestros y maestras que gusten asistir, precedidos los primeros de sus respectivos estandartes, tendrá lugar la solemne función religiosa de la inauguración de la Obra Catequística, mandada por S. S. el Papa Pío X, que consistirá en el rezo del santo rosario con la letanía cantada y plática por el señor Dr. D. Francisco Marín, asistiendo el I. mo. y Rvdmo. Sr. Obispo y Cabildo Catedral, y haciendo a su terminación todos los niños, ante el Santísimo Sacramento, la renovación de las promesas del Santo Bautismo y repartiéndoles estampas el Ilmo Sr. Obispo.

—En San Gabriel.—A las cuatro de la tarde el ejercicio de los Misterios de la Santa Infancia del Niño Jesús, con plática, cánticos y adoración del Niño.

—En Corpus.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde, el ejercicio del culto diario al Santísimo Sacramento.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 31 (430 t.)

Temporal

En el Ministerio de la Gobernación se han recibido telegramas comunicando los estragos ocurridos a causa del temporal.

En Girona ha habido muchas inundaciones.

En Camprodón la nieve alcanzó tres metros de altura, siendo origen de que se hundieran gran número de edificios, produciéndose numerosas desgracias de las que se desconocen detalles.

Consejo

Después de la sesión del Congreso, se reunieron los ministros en Consejo, celebrando el aplazado ayer.

De regreso

Hoy ha regresado a la Corte el Subsecretario de Gobernación don Angel Pulido.

En la estación le esperaban todo el alto personal de su departamento y numerosos amigos.

Lotería

En el sorteo celebrado en la mañana de hoy han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes: 35046.—Sabadell. 19611.—Valladolid. 31792.—Barcelona. 23812.—Logroño.

No habiendo sido agraciada esta población con ningún premio importante.

Firma regia

El señor ministro de Gracia y Justicia, ha sometido hoy a la firma de S. M. varios decretos de indulto y dos de personal, nombrando Cañónigo y Maestrescuela de Pamplona.

Llegada de diputados

Obedeciendo indicaciones del Gobierno, hoy han llegado a la Corte, gran número de diputados.

El Ministro de la Gobernación se muestra satisfechísimo de la disciplina que han demostrado los diputados ministeriales.

Combinación de Gobernadores

La nueva combinación de gobernadores solo alcanzará a tres provincias, no afectando a Segovia.

Congreso

Empieza la sesión a las tres y media.

Preside el señor Laviña.

En los escaños y tribunas gran animación.

El señor Nocedal explana una interpelación en contra de la ley de Asociaciones.

El señor Galvez Holguín, habla del amparo que merecen los obreros panaderos y de los abusos que con ellos cometen los patronos.

Le contesta el Sr. Romanones, reconociendo el derecho que asiste a los obreros, y la inmoral conducta que con ellos se sigue.

El señor Nougués dice que de qué cuantía serán estos abusos cuando un ministro de la Corona los reconoce, manifestando que sería muy del caso imponer una crecida multa a los patronos.

El señor Marqués de Villaviciosa de Asturias, anuncia una interpelación sobre Instrucción pública.

Habla después el señor Soriano, no diciendo nada de importancia, que merezca consignarse.

Contiúa la sesión.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Interior..... 82 00 Amortizable al 5 por 100..... 100 25 Acciones del Banco..... 442 00 Acciones de Tabacos..... 400'00

CAMBIOS

Paris a la vista..... 8 75 Londres a la vista..... 27 45

BERMÚDEZ.

MERCADOS

Valladolid 29

Caval—150 fanegas es la entrada de

Ocasión para viajar gratis

por las líneas del Norte y Mediodía de España.

El dueño del comercio de tejidos establecido en la calle de Juan Bravo número 48 (Germán Elías), de acuerdo con las compañías ferroviarias tanto del Norte como del Mediodía, regala a todos sus clientes por cada cinco pesetas que hagan de gasto un vale equivalente a 5 kilómetros, de 3.ª clase.

Cuando hayan de hacer uso de los vales que tuvieran reunidos, avisarán a esta casa con veinticuatro horas de anticipación y les será entregado el correspondiente billete.

Reuniendo vales por 150 kilómetros se les facilitará billete de ida y vuelta a Madrid y llegando a 500 kilómetros igualmente se les dará billete de ida y vuelta a Santander, Bubao, San Sebastián, Gijón, etc. (estos últimos durante la temporada de baños).

Los que tengan vales por menos número de kilómetros a los expresados, se les facilitará billete hasta los puntos que deseen, siempre que el número de kilómetros de sus vales lo consientan.

NOTA. También se darán vales si quieren viajar en segunda, a razón de cinco kilómetros por diez pesetas de gastos. Para que puedan disfrutar de estos beneficios tienen que ser las ventas al contado.

Quintos de 1907

CENTRO DE REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR,

establecido en Guadalajara, bajo la dirección de D. Antonio Boixareu y Claverol, propietario en dicha Capital y otros pueblos, y en la villa y Corte de Madrid, industrial y rentista.

Por 825 pesetas en un plazo y 850 en dos, son redimidos los mozos alistados para el próximo reemplazo, que se inscriban en la Central ó cualquiera de los puntos que se citan en la circular.

Tengan en cuenta los padres de los quintos, la diferencia que hay de las Sociedades Mútuas a nuestro Centro, pues mientras la Mutualidad permite fijar precios más bajos por ser el riesgo sólo y exclusivo de sus asociados y cobrar los Directores una comisión de 25 ó 50 pesetas, sin responsabilidad alguna para ellos, este Centro no exige nada en concepto de anticipo de comisión y responde a las operaciones con capital propio de su Director.

Para más detalles y suscribirse, diríjase a

D. Santiago Páramo, Procurador,

SAN MARTÍN, 24, PRAL.—SEGOVIA.

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

MATIAS LÓPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFETERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: 25, Montera, 25

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia.

SEGUROS SOBRE LA VIDA, SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Segovia, Señores Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja

EL NUEVO MODELO "ADLER VISIBLE," es absolutamente superior á todos los demás mecnógrafos.

Se garantiza el aprendizaje en una hora.
Se garantiza que la nueva ADLER por sus grandes inventos, permite escribir CINCO veces más deprisa que con la pluma, obteniéndose el trabajo de más claridad, perfección y hermosura.

Miles de casas importantes en España tienen ya en uso este sistema con lisonjeros resultados.

Con la moderna ADLER se pueden engrandecer to-

dos los negocios, porque un hombre sólo puede hacer el trabajo de CINCO. A la disposición del público tenemos millares de referencias que pueden facilitarse á quien las pida. Infórmense de estas casas que la usan y os convencereis.

Grandioso adelanto para circulares, etc., pues por medio de la ADLER se pueden sacar 5.000 copias de un solo original rápidamente.

SE DAN por nuestra máquina todas las garantías que se deseen, pues no existe nada que pueda superar á este INCOMPARABLE adelanto.

Pídanse catálogos mediante la remisión del franqueo á la Delegación general para España:

OTTO STREITBERGER. — Apartado de Correos, 335. — BARCELONA

Representante en Segovia, D. León Yoldi. — Juan Bravo, 32.



SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 66. En Cuellar: Farmacia de vinda de Lozano, y en Sangarcía, Farmacia de Gómez García.

DEPILATORIO VENUS

PREPARADOS DE LA CASA J. LL. PRUNES
GOBERNADOR, 6, BARCELONA

Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello.

PRECIO 5 PESETAS

AGUA REAL

Restablece los cabellos blancos á su color primitivo. Se aplica cómo jamente como Romquina ú otra agua de tocador.

PRECIO 4 PESETAS

SE VENDE EN SEGOVIA: PERFUMERÍAS Y DROGUERÍAS



Vino Tónico de Kola y Coca Fosfatado

Indicado en las anemias, clorosis, inapetencias, convalecencias y en todos los casos que se necesite, ayudar á la naturaleza por falta de nutrición.

DEPÓSITO:

Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

INSTALACIONES

Julián Gómez López, electricista mecánico, pone en conocimiento del público que, autorizado por «La Electricista Segoviana», hace toda clase de instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, acetileno, timbres y pararrayos, á precios sumamente económicos.

Se reciben avisos, en la calle del Serafín número 9, 2.º, próxima á la Plazuela de la Rubia, y en la ferretería de los señores hijos de Parareda.

Sociedad Anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21

FÁBRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIA
Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS

en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles

Delegado en Madrid:

Don Mariano Matesanz

Santa Catalina, 12, entresuelo

TELEFONO 875.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista de agricultura «Los Abonos Químicos», y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á Don Juan Gavilán

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid,

Jovellanos, 5, pral., derecha.

SE VENDEN

veinticuatro obradas de tierra labrantía, con pimpollada, viña

y ribera, en término de Villaguijo.

Para tratar, con Don Félix Blázquez, en Cantalejo.

La Confianza

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

6, Calle de Cervantes número 6, SEGOVIA.

NO CABE ADULTERACIÓN

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, té, café, licor, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

RANCHO

Se vende uno magnifico en Sonsoto, agregado de Trescasas.

Tiene excelentes y magnificas maderas de varias dimensiones.

Para más detalles, dirigirse á D. Francisco de Antonio, Cañuelos, 13, Segovia.

Venta de casa

Se vende la señalada con el número 3, de la calle de la Cañongía Nueva.

En la de Almuzara, número 1, darán razón.

Se alquila

el piso principal de la casa Plazuela del Conde de Cheste, número 1.

Tiene espaciosas habitaciones, cuadra, jardín y pila para lavar. Informarán en el piso bajo de la misma.